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换热站竟被租出去赚钱了
裕园社区居民守着换热站却挨冻，相关三方座谈找出路
本报记者 林媛媛

业主：

换热站被出租太不像话
“盼供暖盼了好几年了，到

底啥时候能通上暖气啊？”听证
会上，居民们纷纷表达了对集
中供暖的迫切渴望。业主老李
说，裕园小区一共16栋楼，其中
6栋楼早就已经供暖了，剩下10
栋楼上的近千户居民盼了多年
了。

老李认为，小区里有现成
的换热站，热源也不成问题，
供暖并不是困难的事。“小区
换热站有上下两层，除了换热
间 之 外 ，还 有 很 大 的 闲 余 空
间，现在一楼居然住了人，楼

上也被热力公司租出去赚钱
了，实在是不像话。”

记者在现场看到，小区换热
站上下两层，每层面积约有250
平米。目前换热间使用面积只占
了一层的2/3，一层的闲余空间
则成了一家人的居住地。而二楼
的入口则写着“卓尔欢迎你”，据
附近居民介绍，二楼被热力公司
出租给了一家教育机构。

“从法律上来讲，小区换热
站的产权肯定是归全体业主所
有。”从事法律工作的裕园社区
业主刘延华介绍说。

6月8日上午，在槐荫

区裕园小区活动中心，一

场听证会正在进行。听证

会由裕园小区业主、裕园

社区居委会和济南热电

有限公司共同参加，讨论

的主要内容是小区啥时

候能通暖气的问题。而这

一问题的焦点就在于，目

前小区内换热站的产权、

使用权归属和被挪用等

问题。

居委会：

承诺抓紧解决换热站问题
“裕园小区没有供暖的10栋

楼共有居民接近1000户，面积大
约4万平方米，居民供暖需求很迫
切。”裕园社区居委会主任刘云香
介绍说，换热站的归属和使用问
题是制约供暖的主要问题之一。

“2008年之前，小区供热由济南热
力有限公司负责，2008年热力将
小区移交给热电，但是换热站的
空余面积却一直由热力使用着。”

“小区供热的问题，我们跑了
很多年，以前因为热源不足难以
解决，现在终于有了热源，没想到
换热站的使用又出现问题。”刘云

香介绍说，因为换热站现有设备
不足以再给10栋楼供暖，所以换
热站需要增容。

刘云香承诺，关于小区换热
站的问题，居委会将出面跟热力
公司进行交涉。“目前在换热站住
的就是热力的员工及其家属。”刘
云香告诉记者，其实她之前已经
跟热力进行了沟通，热力方面也
爽快答应了将换热站闲余空间的
使用权全部交还。

刘云香表示，她将在最短的
时间内跟热电公司协商小区10栋
楼供暖的问题。

热电公司：

不敢保证今冬一定供暖
听证会上，济南热电有限公

司的工作人员也来到现场，对于
居民提出的尽早实现供暖的问
题，进行了解释和说明，他们表示
目前裕园小区供暖确实存在很多
困难，但是他们承诺在条件允许
的范围内尽早开工，但是不敢保
证小区能在今年冬天供暖。

“当前的问题就是换热站。”热
电工作人员吴先生表示，虽然他们
跟热力交接裕园小区已经4年了，
但是他们只接手了换热站现有的
设备间，对于换热站的其他地方则
没有任何使用权。“因为没有值班

室，每个供暖季我们的工作人员都
是每两个小时骑车去检查设备，非
常辛苦。”吴先生介绍说，换热站除
了换热间之外，还需要配电室、值班
室和维修间，如果裕园小区的换热
站再增容，这些都是不可缺少的。

吴先生表示，在裕园居委会
解决了换热站的使用问题之后，
他们将尽快开始相关工作。“这要
涉及摸底、签字、缴费一系列程
序，以及后续的管道铺设等问题，
其中都有可能出现不可预计的状
况。”吴先生说，因此不敢承诺今
年一定能供暖。
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